

# 1月の行事予定

## 始業式は1月9日（火）です

日	月	火	水	木	金	土
31	1	2	3	4	5	6
閉庁日	閉庁日	閉庁日				
7	8	9	10	11	12	13
	成人の日	<u>始業式</u> 給食あり	身体計測 子ども安全点検	避難訓練 委員会	放課後学習	
		一斉下校13:30	一斉下校15:25	1~4年14:55 5~6年15:45	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	
14	15	16	17	18	19	20
		放課後学習		5時間授業	ぽけっと 放課後学習 SC14~16	キラキラ賞 授賞式
	1・2年14:30 3~6年15:25	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	一斉下校15:25	一斉下校14:55	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	
21	22	23	24	25	26	27
	給食週間 ~26日 <u>口座引落日</u>	放課後学習	若竹キッズフェ スティバル	クラブ	放課後学習	PTA 再資 源化活動
	1・2年14:30 3~6年15:25	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	一斉下校15:25	1・2年14:55 3~6年15:45	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	
28	29	30	31	1	2	3
		学校運営協議会 (金光小) 5時間授業 放課後学習		委員会	ぽけっと 放課後学習	PTA 再資 源化活動 予備日
	1・2年14:30 3~6年15:25	一斉下校14:55 放課後学習15:45	一斉下校15:25	1~4年14:55 5~6年15:45	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	

### 【2月の主な行事】

3（土）PTA 再資源化活動予備日    7（水）新1年体験入学・入学説明会  
 9（金）PTA 役員会    15（木）2年生クラブ巡り    20（火）口座引落日  
 22（木）午前：金光地区学校運営協議会（吉備小）午後：参観日・学級懇談・PTA 委員会

# わかたけ

「伸びよ 若竹っ子」

令和5年度



金光竹小学校だより 12 / 15 NO. 8

## 主体性を育む学習発表会に

11月18日（土）、学芸会から学習発表会へ大きく転換を図って2回目の発表を行いました。国語科の音読、音楽科の合奏や合唱、体育科の器械運動や表現運動など、普段の授業で取り組んでいることの中から、体育館でできる内容を発表しました。各担任は、練習段階ではできるだけ子ども達のアイデアを取り入れたり、子ども達自身が練習動画を見て改善を図ったりするなど、より主体的に取り組むことができるように配慮しながら指導しました。昨年度、保護者の皆様から出されたご意見や校内での振り返りを活かし、観覧席の前半分をござ席にしたこと、途中で席を入れ替わらずできるだけ最後までご覧いただくことを呼びかけました。本番の緊張感の中で一生懸命に発表した経験は、子ども達にとってかけがえのない成長の機会でした。観覧された方々からの温かい拍手やお褒めの言葉は、子ども達にも職員にも大変ありがたいものでした。

### 低 学 年



### 中 学 年



### 高 学 年



## 保護者の皆様からの感想

初めて小学校の学習発表会を見させていただいて、まず全学年の発表が見られてそれぞれが一生懸命頑張っている姿に感動しました。幼稚園の時は入れ替え制でしたので全てを見られるというのはいろいろな刺激をもらい考えさせられました。上級生になるにつれて落ち着いて自分を表現できているという印象を受けました。少人数だからこそクラスごとの「こうしたい」というものがよく現れていたように思います。自分の頃と比べると、当時は児童数も多く、この時期は恥ずかしいという気持ちもあったと思うので、5・6年生のように一人一人が心を込めて音読している姿に感動しました。素晴らしいことだと思います。私は全体を通して、一人一人が頑張っている姿が見られてよい発表会だと思います。

前年より見応えがあり、学年が上がるごとに学年の良さと成長が見てとれました。舞台の上での表現でしたので、後ろの席まで見ることができて良かったです。高学年の音読では感情がこもっていて胸を打たれる思いがしましたがはっきり聞き取れず、内容が伝わるというより高学年の表現力が良かったです。中学年は元気いっぱい体育館を使い、低学年はかわいらしさが伝わり、最後まで楽しませていただきました。

学年ごと生活・勉強の様子がよくわかり、みんなが役割を果たして頑張っているところが見られました。最後に全校児童で何かあったらより良かったと思います。先生にお会いする機会がないので紹介していただけたらと思います。

昨年度の発表会でいただいた保護者の皆様からの声や職員内での反省をできるだけ活かしての今年度の発表会でした。コロナ感染が5類の扱いになったことで観客数の制限はなくなりましたが、インフルエンザの流行もあり、異学年が集まったの演技は今年度も見送りました。発表内容についてもいろいろなご意見がありましたが、ほぼ肯定的なご感想をいただきました。「〇年生は〇〇をする」と固定してはどうかというご意見もありましたが、年度ごとに児童も担任も変わるので内容を固定することは難しく、むしろその年度の特徴を活かした内容になるべきだとも思います。

前年度の反省を活かして改善できたことは確実にありました。

一方で、「声が聞き取りにくかった」「終了から下校までの時間が長過ぎた」「全校で取り組むことを見たい」「準備の負担を減らすために〇〇したら良いのでは」「プログラムの内容をもっと詳しくして欲しい」等のご意見もありました。来年度の学習発表会では、これらの声をできるだけ反映し改善に取り組みます。来年度の学習発表会も子ども達の主体性を育むことを大きな目標とし、発表内容や運営を工夫していきます。ご期待ください。地域の方々も竹小学区の宝である子ども達が頑張っている姿を是非ご覧になってください！

**\* 学習発表会の様子が笠岡放送で放送されます。**

**1月5日（金）、1月21日（日）両日とも午前6時から3時間ごとに1日6回、繰り返し放送されます。**

## ぽけっとさんのメンバー募集！

「ぽけっとさん」とは、毎月2回程度、竹小学校の子ども達に発達段階や時期に合わせた様々な本の読み聞かせをしてくださっている方々のグループ名です。始まりは20年以上前になり、当時は保護者の有志で始めた活動だそうです。それ以降、現在に至るまで継続して読み聞かせを行ってくださっているのですが、メンバーはほぼ変わらず、次第に減ってきているのが現状です。毎回、発達段階に合わせて1年生、2年生、3・4年生、5・6年生の4教室で読み聞かせをしてくださっているのですが、日によっては4人揃うことが難しい日も出てくるようになってきました。そこで、竹小学校区で小学生に絵本の読み聞かせをしてみたい、してもいいという方がおられましたら竹小学校（42-2071）までご連絡ください。保護者、地域の方を問わず、経験も不問です。3学期の1回目は1月19日（金）に予定しており、興味のある方は見学可能です。子ども達への読み聞かせのひとつを存続させるため、ご協力をお願いします。



### 危険察知能力・生き物編

竹小学校では、子ども達に危険察知能力を育てることを日常的に取り組んでいます。秋の初め頃から、身の周りで見られる危険生物を保健室前に掲示し、注意喚起を行っています。蜂、蛇など体質によっては死に至る危険な生物を知ることが生きていくうえでとても大切なことです。



令和6年1月27日（土）に

### 第3回PTA再資源化活動を行います

今年度のPTA再資源化活動は、これまで予定通り2回行われ、次回が今年度最後の活動になります。PTA役員が回収に回れる地域には、回収時期のお知らせが届きます。年末年始にたまるアルミ缶をできる範囲でこの日に出してくださいようお願いします。予備日は2月3日（土）を予定しています。

学校日より「わかたけ」や竹小についての様々な情報をホームページに掲載しています。ブログには紙面に掲載しきれない写真をたくさん載せています。是非ご覧ください。こちらのQRコードから。

